



きらい輝く にしあいら

始良市立西始良小学校

学校だより

令和7年5月15日



びわの実

つながり格差が学力格差を呼ぶ

正門前の20周年記念の「こぶし」にも若葉が茂り、光が一層輝きを増す5月。新緑とは、初夏の若葉のさわやかな緑を言います。西始良サポーターズの皆様と子供たちで飾った鯉のぼりも（先週の土曜日に取り外しました）、子供たちがすくすくと成長することを願って気持ちよく泳いでおりました。

さて、5月8日に、西始良の民生委員さんが顔合わせにいらっしゃいました。民生委員の活動や子供たちの様子について情報交換をしました。その中で学力の話になり、全国学力・学習状況調査結果で秋田県や福井県が常に上位にいることはなぜだろうという話がでましたので、今回はそのことについて少し触れてみたいと思います。

まず、その理由としては、家庭学習ノートの充実や早くからの少人数学級制導入、『問い』を発する子どもの育成』を20年前から掲げ、今で言う「主体的・対話的で深い学び」を当時から実践しているなど理由はいろいろ言われています。

しかし、違った角度から検証している意見もあります。大阪大学大学院人間科学研究教授で教育研究者の志水宏吉先生です。（著書：『「つながり格差」が学力格差を呼ぶ』より）

考えられる要因について調査しデータに基づき議論したそうです。一般的に経済的諸要因は一定程度学力と相関していますが、現代的要因として、「離婚率」「不登校率」「持ち家率」の3要因が浮かび上がったそうです。離婚率の低さに示されるような家庭・家族とのつながり、不登校率の低さに結びつくような学校・教師と子供とのつながり、持ち家率の高さにあられるような地域・近隣社会と子供とのつながりが、それぞれに豊かな地域の子供たちの学力は高い結果が出たということです。

秋田県の保護者は、高学力の背景は、「ふれあいがある」と指摘しています。地域・学校・家庭のつながりの中で「子供たちが安心感・安堵感を持って生活している」。祭りや共同作業における地域の人々との「ふれあい」。農業や3世代同居やスポーツを通じての家族との「ふれあい」そして、豊かな自然との「ふれあい」地域における顔の見える関係や豊かな親子の対話が、子供たちの安定した暮らしにつながっていると。志水先生が秋田の学校を数校訪問したときの授業では、教え込みの授業ではなく、「学び合い」や「対話」が重視される協働学習が積極的に取り組まれていたとのこと。その土台になるのは、自分自身を遠慮なく表現できる安心できる学級です。秋田県では、そのような安心できる土台が様々なつながりを持って築きあげられているからだと思いました。

西始良も、地域行事や挨拶運動など地域の方々が積極的に子供たちにかかわっていただいております。改めて地域社会との連携・協働が大切であるとともに、感謝いたしたいと思います。子供たちとのつながりをこれからも大切にする西始良であってほしいと思います。

命を守る行動について考える

～交通安全教室を実施しました～



【交通安全教室の様子】

4月15日(火)、交通安全教室を実施しました。

当日は、交通安全協会の方々がお越しくださり、下学年は横断歩道の渡り方、上学年は自転車の乗り方について、実際に横断歩道や交差点を想定した場所で、実技演習を行いました。

小学生の交通事故は5月下旬から6月が一番多いという統計があります。新学年での学校生活に慣れ、友達ができて、行動範囲が広がる時期でもあります。

今一度、親子で道路歩行の仕方や自転車の乗り方について、話し合っただけですと幸いです。また、6月1日は日曜参観も予定しています。親子で通学路を歩いて、危険箇所を確認されてみてはいかがでしょうか。

命は一つ。かけがえのないお子様の命を守るために、今できることを実践していきましょう。

～家庭訪問・授業参観 ありがとうございました～



【6年生授業参観の様子】

新学期が始まり、早一月が経ちました。お子様は元気に登校できていますでしょうか。学校では、お子様の様子を保護者の皆様にも、少しでも知っていただけるように、家庭訪問や授業参観を実施しました。

今後も、学校が健やかな子供たちの成長の場となるよう、保護者の皆様と語り合いながら、教育活動を進めていけたらと考えております。どうぞよろしくお願いたします。

令和7年度PTA役員紹介

5月1日(木)、PTA総会を開催しました。たくさんの会員の皆様の参加をいただき、今年度のPTA役員や計画が承認されました。ご多用の中に関わらずお時間をつくっていただき、ありがとうございました。

昨年度より西始良小PTAでは、会長さんを中心に、PTA組織の在り方について議論を重ねてくださっています。会員の皆さんが参加しやすく、且つ活動を通して会員同士がつながることができる組織づくりを目指して、一生懸命活動して下さっております。

今後とも子どもたちのために、全会員で知恵を出し、力を合わせて、よりよい活動が実施できたらと思います。

PTA役員(総務部)を紹介します。

会長		
副会長		
監事		
顧問		
担当職員		

元気に泳ぐこいのぼり



4月20日(土)の朝、西始良サポーターズのメンバーと子どもたちが集まって、こいのぼりを設置しました。元気に泳ぐこいのぼりが子どもたちの姿と重なります。今年1年も子どもたちの健やかな成長が楽しみです。サポーターズの皆さん、ありがとうございます。

【こいのぼりの前で記念撮影】

6月の行事予定

< 6月の行事予定 >

- 1日(日) 日曜参観
PTA教育講演会
PTA心肺蘇生法講習会
第3回PTA総務部会
- 2日(月) 振替休日
- 4日(水) 学校評議委員会
歯科保健指導(1年)
- 5日(木) 校内読書旬間(～14日)
- 10日(火) 児童総会
学校保健委員会
第1回PTA理事会



- 12日(木) 栄養指導(3・4年)
- 14日(土) 土曜授業日
学力向上タイム
1・2年芋植え
集団下校



- 15日(日) 西始良サポーターズ 田植え
- 16日(月) 重富ブロック小中合同研修会
(会場校: 西始良小)
校納金引落日
家庭学習強調週間(～22日)

- 17日(火) 不審者対応訓練
- 20日(金) 1年生16日振替のため4時間授業
- 23日(月) 子どもといっしょに読書の日
学力定着旬間(～27日)
- 24日(火) 水泳学習発表会②1年③2年
学級PTA(低)
- 25日(水) 水泳学習発表会②3年③4年
学級PTA(中)
- 26日(木) 水泳学習発表会②5年③6年
学級PTA(高)
移動図書あいあい号来校
- 27日(金) プール給水前掃除(5・6年①)

< 5月の生活目標 >

- 気持ちのよいあいさつや言葉づかいをしよう。

< 5月の保健目標 >

- 自分のからだを知ろう。

